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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung Am Sandberg (ZAS/ZSV/04/2017) 
vom 14.12.2017 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Kirsten Walsemann  

Mitglieder 
Herr Karl-Ernst Butenschön  
Herr Joachim Gafert  
Herr Heinz Lamp  
Frau Rebecca Schulz  
Herr Joachim Stender  

Gäste 
Herr Klaus-Dieter Finck Verbandswehrführer 
Herr Klaus-Dieter Greve TSV Barsbek 
Herr Kurt Sigmund stellvertr. Verbandswehrführer 

Protokollführer/in 
Frau Andrea Guillot  

  
Frau Hannelore Hank als Vertreterin für Herrn Uwe Schabel 
Herr Oliver Hille als Vertreter für Herrn Marco Hamann 
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Marco Hamann fehlt entschuldigt 
Herr Uwe Schabel fehlt entschuldigt 
Herr Karl-Heinz Schadt fehlt entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:00 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Wisch, Am Kaiserberg 1, Feuerwehrgerätehaus 

Probstei Nord, Wehrführerbüro 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-  
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keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Verbandsversammlung vom 

09.08.2017 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht der Verbandsvorsteherin  
   
 7.   Zustimmung zum Einnahme- und Ausgabeplan 2018 im 

Rahmen des Sondervermögens für die Kameradschafts-
pflege der Freiwilligen Feuerwehr Probstei Nord 

 

   
 8.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2018 ZAS/BV/010/2017 
   
 9.   Beratung und Beschlussfassung zur Ausstattung des Multi-

funktionsraumes 
 

   
 10.   Beratung und Beschlussfassung zur Regelung des Winter-

dienstes und der Pflege der Außenanlagen Feuerwehrgerä-
tehaus 

 

   
 11.   Beratung und Beschlussfassung zur Aktualisierung der Ver-

sicherungsverträge (u.a. Inventarisierung Feuerwehrinven-
tar) 

 

   
 12.   Beratung und Beschlussfassung über die Zuwendung an 

die Freiwillige Feuerwehr Probstei Nord und WiBaFfKo 
 

   
 13.   Umrüstung Deckenbeleuchtung Turnhalle auf LED  
   
 14.   Beratung und Beschlussfassung zur Erneuerung der Toilet-

tentrennwand (ehemalige Kindertoilette) 
 

   
 15.   Beratung und Beschlussfassung für Wartungsverträge (Hei-

zung/Lüftung/Blitzschutzanlage/EMA/etc.) 
 

   
 16.   Beratung und Beschlussfassung für einen Sicherheitsdienst 

(EMA/Heizung etc.) 
 

   
 17.   Beratung und Beschlussfassung über die Veräußerung von 

Feuerwehr-Inventar 
 

   
 18.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende, Frau Kirsten Walsemann, eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt 
die anwesenden Mitglieder des Zweckverbandes, sowie die Gäste und stellt fest, dass die 
Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.  
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TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-
ge) 

 
Folgende Änderung der Tagesordnung wurde beantragt:  
 
TOP 13 „Heckenrückschnitt“ wird gestrichen, stattdessen Beratung des TOP`s „Umrüstung 
der Deckenbeleuchtung in der Turnhalle auf LED“  
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Es sind keine in nichtöffentlicher Sitzung zu beratenden Tagesordnungspunkte vorhanden. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.   
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Verbandsversammlung vom 

09.08.2017 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Es liegen keine Einwendungen oder Ergänzungen zur Niederschrift vom 09.08.2017 vor. 
Die Vorsitzende gibt die in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse bekannt. 
Das Protokoll gilt damit als genehmigt.   
 
 
TO-Punkt  6: Bericht der Verbandsvorsteherin 
 
Die Verbandsvorsteherin berichtet über folgendes:  
 
 
 ▫ Stand zum Bau des neuen Feuerwehrgerätehauses: 
 
   Es liegen fast alle Schlussrechnungen vor. Danach ergibt sich nach jetzigem Stand keine   
   Überschreitung des Budgets, allerdings sind noch nicht alle Kostengruppen vollständig  
   abgerechnet. In einigen Kostengruppen gibt es noch Einbehalte aufgrund von offenen  
   Mängelrügen, die in diesen Positionen noch nicht abgezogen sind. 
 
▫ Es liegt eine Aufforderung der unteren Naturschutzbehörde vor, die noch offenen Auflagen  
  bis zum 31.01.2018 zu erfüllen. Eine entsprechende Fristverlängerung, insbesondere in 
  Bezug auf die Anpflanzung im Frühjahr, wird über das Amt beauftragt.  
 
▫ Stand zum Bau des Multifunktionsraumes: 
 
  Der Nutzungsänderungsantrag und das Brandschutzkonzept für das alte Schulgebäude  
  müssen im Rahmen des Bauantrages für den Multifunktionsraum mit erstellt werden. Der  
  Auftrag ist an das Architekturbüro Neu gegangen und es wurde um eine Fristverlängerung 
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   bis 19.01.2018 gebeten. 
 
▫ Leck in der ehemaligen Krokauer Schule: 
 
  Gerade jetzt in der Heizperiode entweicht wieder ordentlich Wasser. Es hat bereits vor Ort  
  ein Termin stattgefunden (siehe Protokoll). 
 
▫  Die Feuertaufe des Landesfeuerwehrverbandes von der Einweihung steht noch einmal  zur 
   Verfügung. Diese wurde zunächst erstmal für den 22.09.2018 reserviert, um das ggf. mit  
   der Einweihung des Multifunktionsraumes kombinieren zu können. 
 
▫  Am 22.01.2018 findet eine gemeinsame Kulturausschusssitzung der drei Dörfer statt. 
   Die Vorsitzende fragt an, ob sich der ZAS ebenfalls mit Veranstaltungen beteiligen möchte. 
   Nach kurzer Diskussion einigt man sich, mit einem „Tag der offenen Tür“ oder ggf. mit  
   einer „Informationsveranstaltung für alle drei Dörfer“ zu beteiligen. Bis zum 22.01.2018 soll  
   ein Termin gefunden werden.  
 
 
TO-Punkt  7: Zustimmung zum Einnahme- und Ausgabeplan 2018 im Rahmen 

des Sondervermögens für die Kameradschaftspflege der Freiwilli-
gen Feuerwehr Probstei Nord 

 
 
Beschluss: 
 
Die Zweckverbandsversammlung stimmt dem Einnahmen- und Ausgabeplan 2018 für die 
Kameradschaftspflege der FFPN zu. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  8: Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2018 

Vorlage: ZAS/BV/010/2017 
 
Es erfolgte bereits eine Beratung im Geschäftsausschuss. Die Einnahmen aus dem Verkauf 
der zwei Feuerwehrautos sind im Jahr 2018 veranschlagt, damit auf diese Summe keine 
Kreditaufnahme erfolgen muss. 
  
 
Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt die Haushaltssatzung 2018 mit dem Haushaltsplan 
und den Anlagen sowie das Investitionsprogramm gemäß Entwurf. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  9: Beratung und Beschlussfassung zur Ausstattung des Multifunkti-
onsraumes 

 
Die Ausstattung erfolgt gemäß Beratung in der GA und wird an die Planungsbüros weiterge-
geben.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Zweckverbandsversammlung beschließt die Ausstattung für den Multifunktionsraum 
entsprechend der protokollierten Beratung der Geschäftsausschusssitzung.  
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Beratung und Beschlussfassung zur Regelung des Winterdienstes 

und der Pflege der Außenanlagen Feuerwehrgerätehaus 
 
Die Vorsitzende erläutert, dass die Übernahme des Winterdienstes und der Pflege der Au-
ßenanlagen rund um den neuen Gebäudeteil und der Zufahrt vom Kaiserberg von den Ge-
meindearbeitern der Gemeinde Wisch mit übernommen werden kann. Die Abrechnung ge-
mäß Aufwand erfolgt dann mit dem Zweckverband. Am alten Gebäudeteil bleibt es, bis auf 
die Zufahrt vom Kaiserberg, bei der alten Regelung durch Herrn Jochen Stoltenberg.  
 
Beschluss: 
 
Die Zweckverbandsversammlung schließt mit der Gemeinde Wisch eine Vereinbarung über 
die Durchführung des Winterdienstes und die Pflege der Außenanlagen um das neue Feu-
erwehrgerätehaus und den Zugang zum alten Schulgebäude.  
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  11: Beratung und Beschlussfassung zur Aktualisierung der Versiche-

rungsverträge (u.a. Inventarisierung Feuerwehrinventar) 
 
Die Vorsitzende, Frau Walsemann, erläutert, dass für die Aktualisierung der Gebäudeversi-
cherung im Bereich des neuen Feuerwehrgerätehauses, die Inventarliste von der Feuerwehr 
aktualisiert wird. 
Weiterhin wird für das gesamte Areal ein Vor-Ort-Termin mit der Provinzial Versicherung zur 
Beratung als sinnvoll erachtet.    
 
Beschluss: 
 
Die Zweckverbandsversammlung beschließt, Anfang 2018, einen Vor-Ort-Termin mit der 
Provinzial-Versicherung zu vereinbaren. Für das Feuerwehrgerätehaus wird die Feuerwehr 
um eine aktualisierte Inventarliste gebeten.  
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  12: Beratung und Beschlussfassung über die Zuwendung an die Frei-
willige Feuerwehr Probstei Nord und WiBaFfKo 

 
Die bisherige Zuwendung der Gemeinden an die Kameradschaftskasse in Höhe von insge-
samt 800,00 € soll zukünftig aus der Verbandsumlage gezahlt werden. Darüber hinaus hat 
jede Gemeinde die Möglichkeit eigene Zuwendungen an die FF zu beschließen.  
 
Beschluss: 
 
Die Zuwendung an die Feuerwehr Probstei Nord und an die WiBaFfKo in Höhe von 800,00 € 
wird künftig in den Haushalt des Zweckverbands eingestellt. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  13: Umrüstung Deckenbeleuchtung Turnhalle auf LED 
 
Die Vorsitzende, Frau Walsemann, teilt mit, dass bereits Erläuterungen von Herrn Greve in 
der Sitzung des Geschäftsausschusses erfolgt sind. Das vorliegende Angebot der Firma 
Lehmann hat immer noch Bestand. Die Gesamtkosten belaufen sich damit auf 1.182,06 €.   
 
Beschluss: 
 
Die Zweckverbandsvorsteherin wird gebeten, den Auftrag gemäß Angebot an die Firma 
Lehmann zu erteilen. 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  14: Beratung und Beschlussfassung zur Erneuerung der Toiletten-

trennwand (ehemalige Kindertoilette) 
 
 
Beschluss: 
 
Der Zweckverband beteiligt sich mit maximal 1.000,00 Euro an den Kosten für die Erneue-
rung der Trennwand. 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  15: Beratung und Beschlussfassung für Wartungsverträge (Hei-

zung/Lüftung/Blitzschutzanlage/EMA/etc.) 
 
Beschluss: 
 
Die Versammlung beschließt, Angebote über die Wartung für die Heizung, die EMA, die  
Lüftung , die Rolltore und die Blitzschutzanlage einzuholen. 
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Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  16: Beratung und Beschlussfassung für einen Sicherheitsdienst 

(EMA/Heizung etc.) 
 
Beschluss: 
 
Die Zweckverbandsvorsteherin wird gebeten, Angebote für die Beauftragung eines Sicher-
heitsdienstes einzuholen. 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  17: Beratung und Beschlussfassung über die Veräußerung von Feu-

erwehr-Inventar 
 
 
Beschluss: 
 
Die Versammlung stimmt der Veräußerung nicht mehr benötigter Gerätschaften der Feuer-
wehr zu. Die Einnahmen aus dem Verkauf sollen zweckgebunden für die Anschaffung neuer 
Geräte und Ausstattung für die Feuerwehr eingesetzt werden. 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  18: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Die Vorsitzende, Frau Walsemann, gibt bekannt, dass am 18.12.2017 um 19.30 Uhr ein 
Termin mit dem Planungsbüro bezüglich der Ausstattung des Multifunktionsraumes im Wehr-
führerbüro stattfinden wird. 
 
Für die Elektroarbeiten ist ein separater Termin am 04.01.2018 um 15.00 Uhr im Sportler-
heim geplant. 
 
Die Vorsitzende spricht ihren Dank an alle Beteiligten für den außerordentlichen Einsatz in 
diesem Jahr aus und wünscht eine gesegnete Weihnachtszeit und alles Gute für das neue 
Jahr und die anstehenden Aufgaben. 
 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 20.00 Uhr. 
 
  
 
 
 

  gesehen: 
   

Kirsten Walsemann Andrea Guillot Sönke Körber 
- Verbandsvorsteherin - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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